



Assembleia de Freguesia

**MANDATO 2017-2021**

Data 26-06-2018

1 -----ATA DA 2ª. SESSÃO ORDINÁRIA DE 26 DE JUNHO DE 2018-----

2 -----  
3 No dia vinte e seis de junho do ano de dois mil e dezoito, pelas vinte e uma horas e quinze  
4 minutos, de acordo com o nº. 1 e 2 do artº. 11º. da Lei 75/2013, de 11 de setembro,  
5 reuniu a Assembleia de Freguesia da União de Freguesias Sacavém e Prior Velho em 2ª  
6 Sessão Ordinária no Centro de Atividades do Prior Velho, com a seguinte Ordem de  
7 Trabalhos.-----

8 **Período Prévio:**-----

9 - Votação das Atas de vinte e sete de dezembro de dois mil e dezassete, de vinte e um de  
10 março de dois mil e dezoito, de vinte e sete de março de dois mil e dezoito, de dez de abril  
11 de dois mil e dezoito e vinte e três de abril de dois mil e dezoito.-----

12 **Período antes da ordem do dia:**-----

13 **Período aberto ao público:**-----

14 **Período da Ordem do Dia:**-----

15 - Discussão e votação do Protocolo a celebrar entre a Junta e a Associação Humanitária dos  
16 Bombeiros Voluntários de Sacavém para a lavagem de ruas;-----

17 - Apreciação da Informação escrita relativa à Atividades Trimestral da Junta de Freguesia da  
18 União das Freguesias de Sacavém e Prior Velho.-----

19 O Presidente da Mesa deu início a esta reunião da Assembleia dando as boas vindas, de  
20 seguida foi enviado à mesa, um pedido de substituição do representante do PSD Maria  
21 Helena Baptista Rodrigues Dias. Tomou posse e ocupou o lugar na bancada João António  
22 Bento Vieira. Verificou-se a presença dos restantes representantes convocados, passando  
23 de imediato ao período prévio-----

24 **Registo de Presenças:**-----

25 Eleitos pela lista do Partido Socialista (PS): Joaquim Nogueira Castro Marques, Carlos  
26 Manuel Teixeira Pinheiro, Maria de Lurdes Vieira de Campos, Teresa Conceição Tavares  
27 Santos Miranda, Francisco José Sousa Januário, José Luís dos Reis Vieira, Maria Fernanda  
28 Rodrigues Monteiro Lima.-----

29 Eleitos pela lista da Coligação Democrática Unitária (CDU): Anabela de Oliveira Feliciano e  
30 Pacheco, Mónica Cristina Esteves Jesus Vitorino Antunes, Bruno Alexandre Caçador Simão,  
31 Pedro Henriques de Almeida Matias e João Filipe Ramos Neves.-----

32 Eleitos pela lista da Coligação Primeiro Loures (PPD/PSD-PPM): Daniela Romana Monteiro  
33 Afonso Matos, João António Bento Vieira.-----

34 Membros do Executivo da Junta de Freguesia: O Presidente, Carlos Manuel Alves Gonçalves,  
35 O Secretário, Jorge Manuel Garcias Sousa, O Tesoureiro, Ricardo Jorge Colaço Leão, os  
36 Vogais, Judite Brás Reis Gonçalves e Francisco António Gravito Ribeiro.-----

37 **Período Prévio:**-----

38 O Presidente da Mesa deu a palavra ao Presidente da Junta que explicou à Assembleia a  
39 razão pela qual os documentos não chegaram atempadamente aos eleitos a fim de serem  
40 devidamente apreciados. Caso assim o entendam, o executivo está à disposição para uma



Assembleia de Freguesia

MANDATO 2017-2021

Data 26-06-2018

41 nova Assembleia. -----  
42 Bruno Alexandre Caçador Simão, representante da CDU, propôs á Mesa que as atas sejam  
43 retiradas e elaboradas convenientemente para serem votadas noutra Assembleia.-----  
44 Daniela Romana Monteiro Afonso Matos, representante do PSD, exige que nas próximas  
45 Assembleias o PSD tenha uma mesa de trabalho para os seus representantes. A mesma  
46 representante é da opinião do representante da CDU no que diz respeito às atas. No que  
47 respeita à mesa, a situação ficou imediatamente resolvida.-----  
48 Carlos Manuel Teixeira Pinheiro, representante do PS, diz não ter problema em aprovar as  
49 atas numa outra Assembleia.-----  
50 Assim sendo esta votação fica adiada para uma próxima Assembleia.-----  
51 **Período Antes da Ordem do Dia:** -----  
52 Foram entregues à mesa duas moções do PSD, duas moções da CDU e três moções do PS.-  
53 Foi dada a palavra ao Presidente da Junta que deu à Assembleia algumas informações sobre  
54 o ponto de situação, no que diz respeito ao encerramento do Balcão da CGD no Prior  
55 Velho.-----  
56 Daniela Romana Monteiro Afonso Matos do PSD, fez apresentação da Moção Um, "Contra o  
57 encerramento do balcão da Caixa Geral de Depósitos no Prior Velho".-----  
58 João António Bento Vieira do PSD, apresentou a Moção dois "Pela reversão da decisão da  
59 Câmara Municipal de Loures de permitir a circulação automóvel no interior dos jardins da  
60 Urbanização Real Forte".-----  
61 Anabela de Oliveira Feliciano e Pacheco da CDU, apresentou a Moção três "Pela realização  
62 de trabalhos de conservação e manutenção na Quinta de São José".-----  
63 Mónica Cristina Esteves Jesus Vitorino Antunes da CDU, apresentou a Moção quatro "Contra  
64 o encerramento dos balcões da Caixa Geral de Depósitos na União de Freguesias de  
65 Sacavém e Prior Velho, em defesa do serviço publico bancário".-----  
66 Francisco José Sousa Januário do PS apresentou a Moção cinco "Voto de Pesar".-----  
67 Maria Fernanda Rodrigues Monteiro Lima do PS, apresentou a Moção seis "Pela exigência de  
68 mais e melhor serviço de recolha de resíduos sólidos dos SIMAR e defesa da saúde pública".  
69 José Luís dos Reis Vieira do PS, apresentou a Moção sete "Contra o encerramento das  
70 agencias da Caixa Geral de Depósitos na União de Freguesias de Sacavém e Prior Velho".---  
71 Para apreciação destas sete Moções foi dada à Assembleia 10 minutos de interrupção.-----  
72 Retomados os trabalhos.-----  
73 - A Moção Um, foi posta à discussão e votação.-----  
74 Bruno Alexandre Caçador Simão, representante da CDU, propôs que as Moções sobre o  
75 mesmo teor fosse discutida em conjunto, Moções sob o tema "Encerramento do balcão da  
76 Caixa Geral de Depósitos no Prior Velho" Moção um do PSD, Moção quatro da CDU e Moção  
77 sete do PS.-----  
78 O referido eleito explicou à Assembleia a opinião da CDU sobre este assunto.-----  
79 Carlos Manuel Teixeira Pinheiro, representante do PS, propôs uma moção única dos três  
80 partidos em conjunto sobre este tema.-----



Assembleia de Freguesia

**MANDATO 2017-2021**

Data 26-06-2018

- 81 João António Bento Vieira, representante do PSD, expos a opinião e razões do PSD sobre a  
82 moção apresentada.-----
- 83 Maria Fernanda Rodrigues Monteiro Lima, representante do PS, como moradora do Prior  
84 Velho diz estar de acordo com o representante do PS.-----
- 85 Carlos Manuel Teixeira Pinheiro, representante do PS, pediu a palavra para responder ao  
86 representante João António Bento Vieira do PSD.-----
- 87 João António Bento Vieira, representante do PSD, fez um pedido de esclarecimento à eleita  
88 do PS sobre a sua intervenção anterior.-----
- 89 Maria Fernanda Rodrigues Monteiro Lima, representante do PS, deu as explicações pedidas  
90 pelo representante anterior.-----
- 91 Bruno Alexandre Caçador Simão, representante da CDU, informou que sobre a possibilidade  
92 de uma Moção única não vê nenhum inconveniente. -----
- 93 Daniela Romana Monteiro Afonso Matos, representante do PSD, concordou com uma  
94 votação única.-----
- 95 Posta à votação os três documentos, numero um, quatro e sete, foram aprovadas por  
96 unanimidade. -----
- 97 - Moção dois, posta à discussão e votação. -----
- 98 Maria Fernanda Rodrigues Monteiro Lima, representante do PS, pede que sejam retirados os  
99 nomes referidas na Moção. -----
- 100 João António Bento Vieira, representante do PSD, diz que a Moção vem só depois dos  
101 considerandos.-----
- 102 Bruno Alexandre Caçador Simão, representante da CDU, não se opõe á Moção, mas o PSD  
103 deve fazer alterações ao texto no último parágrafo.-----
- 104 João António Bento Vieira, representante do PSD, diz estar de acordo em retirar o texto  
105 referido.-----
- 106 Por conflito de interesses a representante do PS, Teresa Conceição Tavares Santos Miranda,  
107 pede escusa de votação. -----
- 108 A Moção foi aprovada com seis votos a favor do PSD e CDU, e seis abstenções do PS. -----
- 109 Carlos Manuel Teixeira Pinheiro, representante do PS, fez uma declaração de voto.-----
- 110 - Moção três, posta a votação e discussão. -----
- 111 Carlos Manuel Teixeira Pinheiro, representante do PS, pediu ao Presidente da Junta algumas  
112 explicações sobre o tema desta Moção.-----
- 113 O Presidente da Junta deu as explicações solicitadas.-----
- 114 Anabela de Oliveira Feliciano e Pacheco, representante da CDU, fez algumas considerações  
115 sobre a intervenção do Presidente da Junta.-----
- 116 Carlos Manuel Teixeira Pinheiro, representante do PS, colocou algumas questões ao  
117 Presidente da Junta, o que o mesmo respondeu prontamente.-----
- 118 Bruno Alexandre Caçador Simão, representante da CDU, pediu a palavra para dar opinião  
119 sobre o assunto.-----
- 120 A Moção foi reprovada com seis votos a favor do PSD e CDU, e sete contra do PS.-----



Assembleia de Freguesia

MANDATO 2017-2021

Data 26-06-2018

- 121 - A Moção cinco foi aprovada por unanimidade.-----  
122 - A Moção seis foi posta a discussão e votação.-----  
123 Bruno Alexandre Caçador Simão, representante da CDU, fez algumas considerações a esta  
124 Moção e pediu para ser considerada declaração de voto.-----  
125 Francisco José Sousa Januário, representante do PS, questionou o executivo sobre a  
126 desratização e desbaratização.-----  
127 O Presidente da Junta deu as devidas explicações.-----  
128 Bruno Alexandre Caçador Simão, representante da CDU, pediu novamente a palavra sobre  
129 este assunto.-----  
130 João António Bento Vieira, representante do PSD, fez uma declaração de voto.-----  
131 A Moção foi aprovada com nove votos a favor do PSD e PS, e quatro contra da CDU.-----  
132 **Período aberto ao Público:**-----  
133 Pediu a palavra Paulo Serra morador do Prior Velho, referiu que tinha enviado um email à  
134 Junta para uma informação e que até á data não teve nenhuma resposta, o assunto  
135 prende-se com a necessidade de limpeza das zonas verdes da área onde vive. Falou da rede  
136 de transportes públicos.-----  
137 O Presidente da Mesa alertou a Assembleia, que devido ao adiantamento da hora, esta  
138 sessão poderá ter de se perlongar mais uma hora.-----  
139 Usou a palavra, Nuno Ribeiro, morador no Prior Velho, que pediu informações sobre o  
140 funcionamento sobre o espaço Saúde e Bem-Estar. Falou também sobre a falta de barreiras  
141 de insonorização na IC17. Referenciou o entulho na Rua Gil Vicente e sugeriu a colocação  
142 de árvores para amenizar o ruído da IC17. Fez referência ao flagelo do trânsito na Av.  
143 Severiano Falcão devido à carga e descarga da Hertz. Referenciou também a Rua da Guiné  
144 sem falta de prioridade da mesma.-----  
145 Foi dada a palavra ao Presidente da Junta para dar informação aos intervenientes  
146 anteriores.-----  
147 Neste momento e com concordância de todos, esta assembleia irá alargar-se por mais uma  
148 hora.-----  
149 Para responder à intervenção do Sr. Nuno Ribeiro foi dada a palavra à Vogal Judite Brás  
150 Reis Gonçalves.-----  
151 Sobre todos os assuntos abordados pelos fregueses inscritos usou a palavra Bruno  
152 Alexandre Caçador Simão, representante da CDU, o mesmo pediu um ponto de ordem à  
153 mesa.-----  
154 Foi dado a palavra à Vogal Judite Brás Reis Gonçalves, que diz que o Mapa das Taxas do  
155 Espaço Suade e Bem-Estar veio à Assembleia para ser aprovado.-----  
156 **Período da Ordem do Dia:**-----  
157 - Discussão e votação do Protocolo a celebrar entre a Junta e a Associação Humanitária dos  
158 Bombeiros Voluntários de Sacavém para a lavagem de ruas:-----  
159 Neste momento a Assembleia entrou na hora extraordinária.-----  
160 Foi dada a palavra ao Presidente da Junta para explicação do referido documento.-----



Assembleia de Freguesia

MANDATO 2017-2021

Data 26-06-2018

161 Posto a votação, aprovado por unanimidade.-----  
162 - Apreciação da Informação escrita relativa à Atividades Trimestral da Junta de Freguesia da  
163 União das Freguesias de Sacavém e Prior Velho:-----  
164 -Em virtude de este documento não ter chegado a tempo a todos os representantes foi  
165 proposto a transição deste ponto para uma nova Assembleia.-----  
166 O Presidente da Mesa irá contatar todos os representantes para uma nova marcação.-----  
167 Esgotado os pontos da ordem de trabalhos por mais nada haver a tratar, foi lida a minuta  
168 da ata que posta à apreciação foi depois disso aprovada por unanimidade.-----  
169 Deu-se por encerrada a reunião, às vinte e quatro horas e vinte e três minutos.-----  
170 O Presidente-----  
171 Joaquim Nogueira Castro Marques ----- Joaquim Castro Marques  
172 A 1ª. Secretária-----  
173 Maria de Lurdes Vieira de Campos ----- Maria de Lurdes Vieira de Campos  
174 O 2º. Secretário-----  
175 Carla Moita Arrifana ----- Carla Moita